
 

1 
 

ATA DA 14ª ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA DO 
COMITÊ DE GERENCIAMENTO DA BACIA HIDROGRÁFICA DO 

RIO CAMBORIÚ E BACIAS CONTÍGUAS  

Município Camboriú Data 30/10/2024 
Hora 19h00 Início 19h15 Térmico 21h10 
Local Virtual 

Software Google Meet Link https://meet.google.com/wbq-bamo-vep 
https://meet.google.com/xfz-vsxm-xab 

Organizações-membro Presentes 

1. ÁGUAS DE CAMBORIÚ (Alana Louise Werneck Lassen Rieke, Josias Enrik Garcia); 2. AREA IT (Ênio 
Faqueti); 3. CIDASC (Gilson Amaro de Souza); 4. CDL BC (Luciene Cristine Vieira); 5. CRBio 09 (Livia 
Maria Gardini da Silva, Caroline Marques Teixeira); 6. CREA SC (Mauricio Fernandes); 7. EMASA 
(Rafaela Comparim Santos); 8. EPAGRI (Oderlei Márcio Anschau); 9. FUCAM (André Luiz Campos da 
Silva, Marcelo Paustein Moreira); 10. IFC (Joeci Ricardo Godoi); 11. LIONS (Paulo Roberto Maurici); 12. 
OAB BC (Gilmar Pedro Capelari); 13. SEMAE (Marcellus Brinkmann); 14. SITRUC (Fábio Vaccaro de 
Carvalho); 15. UNIVALI (Paulo Ricardo Schwingel). 

Demais Presentes 

Aline Antunes (Instituto Água Conecta); Alondra Perez (Instituto Água Conecta); Cristian Whitman 
Bueno da Silva Reinelli (ACIBALC); Daniel Ferreira Furtado (Águas de Camboriú); Luana Sperry 
(FUCAM); Talita Montagna (Instituto Água Conecta). 

Número Total de Participantes 
24 participantes 
Ordem do Dia 

1 Leitura e aprovação da ata da Assembleia Geral Ordinária de 28/08/2024; 
2 Apresentação do Projeto “Diretrizes para Implementação de Sistemas Individuais de 

Tratamento de Esgoto em Áreas de Baixa Densidade Demográfica para o Município de 
Camboriú” e aprovação da Deliberação n° 031/2024 que aprova o referido projeto; 

3 Discussão do Planejamento Estratégico do Comitê Camboriú; 
4 Assuntos gerais. 

Memória de Reunião 

1 

No dia trinta do mês de outubro do ano de dois mil e vinte e quatro, às dezenove horas e quinze 1 
minutos em segunda convocação, com quinze organizações-membro, reuniram-se virtualmente os 2 

representantes das entidades do Comitê de Gerenciamento da Bacia Hidrográfica do Rio Camboriú e 3 

Bacias Contíguas (Comitê Camboriú), conforme lista de presença arquivada na secretaria executiva 4 
deste Comitê. A assessora técnica do Comitê, Sra. Aline Antunes, informou que o Presidente, Dr. Paulo 5 

Ricardo Schwingel, encontra-se em viagem e entrará na reunião assim que possível. A assembleia geral 6 

extraordinária foi iniciada e conduzida pelo Vice-Presidente, Sr. Gilmar Pedro Capelari/OAB BC, que, 7 
após confirmar a presença de no mínimo um terço das organizações-membro na sala de reunião, 8 

conforme exigido pela Resolução nr 19/2017 – do CERH, abriu os trabalhos agradecendo a presença 9 

de todos. 1) Dando início às discussões da pauta do dia, referente à leitura e aprovação da ata da 10 
assembleia ordinária de vinte e oito de agosto de dois mil e vinte e quatro, a qual foi enviada com 11 
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antecedência aos membros, a leitura da mesma foi dispensada por onze organizações-membro e uma 12 

abstenção, bem como aprovada por onze organizações-membro e três abstenções. 2) Logo após, o 13 
Vice-Presidente chamou o segundo item de pauta, referente a apresentação do Projeto “Diretrizes 14 

para Implementação de Sistemas Individuais de Tratamento de Esgoto em Áreas de Baixa Densidade 15 

Demográfica para o Município de Camboriú”, com nome amigável “Esgoto doméstico: tratamento 16 
individual, benefício coletivo”, pela Dra. Talita Montagna do Instituto Água Conecta. Em virtude de 17 

uma invasão na reunião virtual por hackers, que impossibilitaram a continuidade da assembleia, a 18 

assessora técnica sugeriu trocar a reunião para outra sala virtual, sugestão esta que foi aprovada pelos 19 
membros presentes e efetuada pela assessora. Na nova sala, Dra. Talita apresentou o projeto que visa 20 

contribuir com o atendimento da meta do Plano de Recursos Hídricos da Bacia do Rio Camboriú, 21 

referente a redução de 70% do lançamento de carga orgânica em corpos d’água interiores até 2027. 22 

Além das informações técnicas, o projeto traz também uma minuta de projeto de lei para instituição 23 
de uma política municipal para regulamentação da gestão dos sistemas locais de esgotamento 24 

sanitário em zona rural. Após a apresentação, o Vice-Presidente agradeceu e abriu a palavra à plenária, 25 

que dentre as principais discussões, destacou a importância de manutenção periódica dos sistemas 26 
para que a eficiência do tratamento seja garantida. Sr. Ênio Faqueti/AREA IT disse que seria muito 27 

interessante a incorporação do projeto apresentado ao Projeto Produtor de Água do Rio Camboriú, 28 

sugestão esta que foi apoiada pelo Vice-Presidente e Presidente, que já estava presente na reunião. 29 
Na sequência, Sr. Mauricio Fernandes/CREA SC sugeriu incluir no projeto a NBR 17076:2024, que 30 

aborda sobre projeto de sistema de tratamento de esgoto de menor porte. Por conseguinte, a 31 

Deliberação nr 31/2024, que aprova o projeto apresentado pela Dra. Talita, foi colocada em votação 32 
no chat, restando aprovada por nove votos favoráveis e três abstenções. 3) Logo após, o Vice-33 

Presidente passou a palavra ao Presidente, Dr. Paulo Ricardo Schwingel/UNIVALI que deu 34 

continuidade a condução da reunião, passando para o terceiro item de pauta, referente a retomada 35 
da discussão do planejamento estratégico. Na sequência, Sr. Ênio Faqueti pediu a fala e lembrou que 36 

o Comitê já elaborou um planejamento estratégico em dois mil e doze e outro em dois mil e dezesseis, 37 

em longos encontros presenciais. Em ato contínuo, Sr. Ênio destacou que o planejamento proposto 38 
pelo Instituto Água Conecta, mesmo que tenha como base o Plano de Recursos Hídricos da Bacia, 39 

precisa ser minuciosamente discutido e de forma efetivamente participativa, contemplando ações que 40 

os membros tenham condições de executar, visto que a manutenção de uma entidade executiva pelo 41 
Governo do Estado não é certa. Desta forma, após consenso entre os membros, ficou definido que 42 

será realizado um encontro exclusivo para os membros no dia primeiro de fevereiro de dois mil e vinte 43 

e cinco para revisão dos planejamentos elaborados nos anos anteriores e do elaborado pelo Instituto 44 

Água Conecta, para construção do Planejamento Estratégico do Comitê para os anos de dois mil e 45 
vinte e cinco a dois mil e vinte e sete. Em adição, Sr. Ênio destacou a importância em se repactuar com 46 

os atuais prefeitos eleitos em Camboriú e Bal. Camboriú (Leonel Pavan e Juliana Pavan, 47 

respectivamente) o Pacto pelas Águas da Bacia, que foi assinado pelos prefeitos Élcio Kuhnen 48 
(Camboriú) e Fabrício Oliveira (Balneário Camboriú), e contém ações prioritárias para a gestão dos 49 

recursos hídricos. 4) Em assuntos gerais, o Presidente informou sobre a Assembleia Ordinária do 50 

Comitê que será realizada presencialmente no IFC Campus Camboriú no dia vinte e sete de novembro 51 
de dois e vinte e quatro, bem como sobre a troca dos representantes suplentes da SEMAE (Janaina 52 

Alberti para Marcellus Brinkmann) e representantes da FUCAM (titulares Iranete da Cuna Rosa para 53 

André Luiz Campos da Silva e suplentes Juliana Schallemberger para Marcelo Paustein Moreira). Por 54 
fim, o presidente agradeceu a presença de todos e declarou encerrada a reunião, às vinte e uma hora 55 

e dez minutos. 56 
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Dr. Paulo Ricardo Schwingel 
Presidente do Comitê Camboriú 

 
 

Livia Maria Gardini 
Secretária Executiva do Comitê Camboriú 
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